

Vida Abundante Uruguay

Serie: Cuando Dios pregunta

Tema: ¿Quién es mi madre y quiénes son mis hermanos?

Fecha: 14 Setiembre 24 | **Por:** Coco Hernández

Texto ⁴⁷ *Alguien le dijo:—Mira, tu madre y tus hermanos están afuera y quieren hablar contigo.* ⁴⁸ *—¿Quién es mi madre y quiénes son mis hermanos?—respondió Jesús.* ⁴⁹ *Señalando a sus discípulos, añadió: —Aquí tienen a mi madre y a mis hermanos.*

Mateo 12:47-49 NVI

Introducción:

“Nunca reconocerás tu necesidad de un Salvador, hasta que no te reconozcas a ti mismo como un pecador” [Craig Groeschele](#)

Las respuestas a las preguntas de Dios, son poderosas y reveladoras, en primer lugar, porque se responden con la Biblia misma. De ninguna manera, pretenderíamos responder a Dios desde nuestros argumentos o razonamientos; Dios nos pregunta, para que en Su Palabra encontremos respuestas.

Sin embargo, también son reveladoras y poderosas, porque además de *confrontarnos* con nuestra realidad, *proveen* una solución para nuestra necesidad: *Jesucristo*.

En un momento muy importante para Jesús en el desarrollo de su ministerio, un día, mientras estaba ocupado y trabajando en su misión, se acercó su familia para interrumpirlo mientras él le hablaba a las multitudes. Ellos querían hablar con él, ya que tenían algo importante que decirle. **Leer Mateo 12:46-50**

La respuesta de Jesús, parece una falta de cortesía hacia los miembros de su familia:

Mateo 12:48-50 ⁴⁸ *—¿Quién es mi madre y quiénes son mis hermanos?—respondió Jesús.* ⁴⁹ *Señalando a sus discípulos, añadió: —Aquí tienen a mi madre y a mis hermanos.* ⁵⁰ *Cualquiera que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos es mi hermano, mi hermana y mi madre.*

De ninguna manera, la respuesta de Jesús apunta a un rechazo hacia su familia, esto sería contradictorio, siendo que, parte del plan de Dios a través de Jesús es bendecir familias. Jesús es el cumplimiento de la promesa de Dios hecha a Abraham.

Génesis 12:3 NVI *Por medio de ti serán bendecidas todas las familias de tierra.*

¿Que quiso decir Jesús, con su pregunta y posterior respuesta?

Desarrollo:

Debemos tener cuidado de no darle una respuesta superficial a la pregunta de Jesús. Lamentablemente, muchos han usado este texto como excusa para abandonar a sus familias y esconderse en el ministerio, evadiendo sus responsabilidades en el hogar.

La respuesta de Jesús, no tiene que ver con incentivar una actitud de deshonra hacia los miembros de nuestra familia. Jesús no estaba avergonzado de ellos, tampoco estaba restándole valor a algo tan importante para su Padre como la familia.

Jesús cumplió con todas las demandas de ley, incluido el mandato establecido por Dios para su pueblo en que dice: *Honra a tu padre y a tu madre*.

De hecho, uno de los últimos asuntos que Jesús atendió, antes de entregar su vida en la cruz, fue ocuparse de que alguien cuidara a su madre. **Leer Jn. 19:25-27**

¿Qué quiere enseñarnos Jesús con esta controversial pregunta?

1. Su pregunta nos ayuda a establecer un correcto orden de prioridades.

Una prioridad es aquello que tiene preferencia con respecto a otra cosa.

Solo cuando Dios se convierte en nuestra prioridad, lo demás empieza a tomar el orden adecuado. Solo Jesús puede poner en orden lo que está en desorden.

La familia de Jesús había llegado a pensar que él estaba loco. Debido a lo controversial de su ministerio, ellos querían persuadirlo a que dejara de decir y de hacer las cosas que estaba diciendo y haciendo.

Marcos 3:20-21 NVI ²⁰ *Luego entró en una casa y, de nuevo, se aglomeró tanta gente que ni siquiera podían comer él y sus discípulos.* ²¹ *Cuando se enteraron sus parientes, salieron a hacerse cargo de él, porque decían: «Está fuera de sí».*

Cuando Jesús pregunta ¿Quién es mi familia?, y responde apuntando a sus discípulos, no tenía como propósito rechazarlos, sino establecer cuales eran sus prioridades: Hacer la voluntad de su Padre, aunque no tuviera sentido para los de su propia familia.

“Priorizar es elegir lo que tenemos que hacer, por encima de lo que queremos hacer” [Coco Hernández](#)

Cuanto más nos acercamos a Dios, más nos damos cuenta de que, muchas cosas que hoy nos consumen tiempo, fuerzas, y recursos, no deberían ser una prioridad, y empezamos a ver que, muchas cosas que están en el último lugar, deberíamos atenderlas con mayor prontitud.

2. Su pregunta nos ayuda a establecer límites.

Vivimos en una sociedad en la que las líneas que establecen límites son cada vez más borrosas, y más difícil de identificar. En un afán por quedar bien a todos, se han cruzado límites de forma absurda e irracional, que irrespetan la voluntad individual de cada ser humano. Nos quieren imponer por la fuerza la voluntad de otros. Una cosa es expresar nuestro pensamiento con libertad, otra cosa es querer imponerlo. **El evangelio es una noticia que se comparte, nunca algo que impone.**

La palabra límites, por definición, se refiere a esa línea que establece hasta donde debemos llegar nosotros, y hasta donde le permitimos llegar a otros.

Hay personas a las que les gusta cruzar esas líneas con el objetivo de que uno termine haciendo lo que ellos quieren. Son personas invasivas que siempre quieren controlar la situación.

La Palabra nos enseña que, Jesús no siempre se convierte en un factor de unidad en nuestros hogares, a veces más bien ocurre todo lo contrario. Cuando alguien lleva a Cristo a su hogar, algunas veces puede generar rechazo, ya que, algunos no van a querer que el orden de Dios llegue a sus hogares. **Leer Mt. 10:34-36**

Jesús mismo enfrentó este tipo rechazo por parte de su familia. Ellos no solo pensaban que estaba loco, sino que además dudaron de identidad. **Leer Jn. 7:3-5**

Cuando Jesús pregunta ¿Quién es mi madre y quienes son mis hermanos?, y responde apuntando a sus discípulos, no los está menospreciando, está estableciendo límites, Jesús está diciendo: esta es la línea que ustedes no deberían cruzar.

“Dios tiene planes buenos para nuestra vida, sin embargo, hay personas que son muy buenas planificando nuestras vidas” Ricardo Salazar.

Si no sabemos establecer límites, podríamos terminar viviendo la vida que otro soñó para nosotros, en lugar de la vida que Dios soñó para nosotros.

3. Su pregunta amplía nuestro concepto de familia.

Con su pregunta y posterior respuesta, Jesús está diciendo que, la familia del cielo, es una familia que esta por encima de cualquier barrera establecida por la sociedad.

No se accede por nacionalidad, ni por apellido, ni por nuestra ascendencia, ni por nuestro tipo de sangre, ni por nuestra condición social, solamente por la sangre del cordero, a través de nuestra fe en él.

Efesios 2:19 NVI ¹⁹ *Por lo tanto, ustedes ya no son extraños ni extranjeros, sino conciudadanos del pueblo elegido y miembros de la familia de Dios.*

Con su respuesta, Jesús nos está mostrando una nueva forma de ver a quienes, al igual que nosotros, han sido redimidos por su sangre. No como rivales, ni como enemigos, ni como pecadores, sino como familia.

4. Su pregunta nos ayuda a mantener la esperanza.

Gálatas 1:18-19 NTV *Luego, tres años más tarde, fui a Jerusalén para conocer a Pedro y me quedé quince días con él. ¹⁹El único otro apóstol que conocí en esos días fue Santiago, el hermano del Señor.*

Santiago (el hermano de Jesús), seguramente uno de los que dudaba de él, no solo se convirtió en un Apóstol, sino que además escribió una de las cartas del nuevo testamento, y llegó a convertirse en un importante líder en la iglesia de Jerusalén.

La pregunta y respuesta de Jesús, son una invitación a que podamos seguir viendo a nuestra familia como Dios los ve, con ojos de amor, paciencia, gracia y misericordia, estableciendo prioridades y límites que honran a Dios, confiando en que, así como lo hizo con nosotros, un día lo hará también con ellos.

Conclusión:

No permitamos que nuestra humanidad empañe la cruz y lo que Dios quiere hacer en nosotros y a través de nosotros. Que en cada circunstancia, podamos mirar a la cruz y ver a Jesús en el centro de todo, dando su vida por nosotros.